

Europa no logra cerrar un acuerdo con Mercosur

LUCÍA ABELLÁN / IGNACIO FARIZA

Bruselas / México

La estrategia de la Unión Europea de acelerar los tratados de libre comercio que preparaba, aprovechando el vacío dejado por el proteccionismo de los Estados Unidos de Donald Trump, se resiste. El 31 de diciembre es la fecha fijada como límite para sellar los

tratados con Japón, México y Mercosur, pero a día de hoy solo se ha logrado el primero, y el acuerdo con Mercosur es el que permanece más en el aire. Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay), que con sus 260 millones de consumidores es el quinto mercado más grande del mundo, reúne las condiciones para comerciar sin trabas con Europa. Sin embargo, Bruselas y el bloque del sur llevan casi 20 años discutiendo cómo intercambiar bienes y servicios.

Negociadores y políticos se han reunido recientemente en Buenos Aires y la oportunidad de acuerdo parecía estar cerca, pero como en otras ocasiones, no se consiguió. Por el lado europeo, Francia e Irlanda presionan para limitar la cuota de exportaciones. Por el lado latinoamericano, los reparos se centran más en los servicios. El margen para concluir el tratado es pequeño, pues Brasil celebra elecciones el año próximo y en poco tiempo ya no podrá comprometerse a nada. En la mente de los negociadores figura el mes de marzo como línea roja imaginaria.

El pacto entre la Unión Europea y México sí parece más cercano. “Estamos muy cerca de finalizarlo”, declaró recientemente en Bruselas el ministro de Economía mexicano, Ildefonso Guajardo. La firma podría suponer un mensaje claro a la Administración Trump mientras todos los ojos están puestos en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte entre los dos países y Canadá.

PÁGINA 3

Paraguay lanza una cruzada contra la “ideología de género”

SANTI CARNERI, Asunción

Una ola ultraconservadora invade Paraguay. El Ministerio de Educación prohíbe los textos que promuevan la igualdad de género, mientras la influencia de grupos ultracatólicos y evangélicos avanza. Este año se han registrado 49 feminicidios, y la intolerancia hacia los colectivos LGTBI se extiende por el país.

PÁGINA 10

ADEMÁS

El Banco de España, advierte contra las tensiones catalanas

El organismo advierte de que la tensión “podría afectar a decisiones de consumo e inversión”. Cataluña ya ha sufrido efectos negativos en turismo, comercio y vivienda.

P35



Nueve días al año atrapados en el tráfico mexicano P9

Sentencia

“En relación a la información publicada en portada el domingo 14 de diciembre de 2014 se rectifica la misma ya que Roures no posee 250 millones en 150 cuentas ni en paraísos fiscales”.

P20

Kuczynski pierde apoyos en su entorno tras el indulto

Un ministro y dos altos cargos se suman a la sangría de dimisiones. Familiares de víctimas de Fujimori piden impugnar su liberación

JACQUELINE FOWKS, Lima

Las renuncias del ministro de Cultura peruano, Salvador del Solar, del consejero presidencial Máximo San Román y del presidente ejecutivo de los medios de comunicación del Estado, Hugo Coya, engrosaron ayer la sangría de dimisiones del entorno de Pedro Pablo Kuczynski. El círculo del mandatario se ha roto tras ha-

ber concedido el domingo un indulto humanitario al autócrata Alberto Fujimori, jefe de Estado de 1990 a 2000, encarcelado en 2005 y condenado a 25 años de prisión por graves violaciones de los derechos humanos y corrupción. Ya habían abandonado al jefe de Estado tres parlamentarios clave y el ministro del Interior, Carlos Basombrío —este último

antes del polémico indulto—. Kuczynski apeló la semana pasada a los votos del partido fujimorista Fuerza Popular en el Congreso a cambio del indulto para evitar la destitución por sus vinculaciones con el caso Odebrecht. Familiares de las víctimas del régimen de Fujimori han anunciado que continuarán la batalla para que se anule la liberación.

PÁGINA 8



OBAMA ADVIERTE CONTRA EL USO IRRESPONSABLE DE LAS REDES SOCIALES. En una entrevista del príncipe Harry de Inglaterra para la radio de la BBC, el expresidente de EE UU alertó ayer sobre el mal uso de las redes sociales y apeló a hacer de Internet “un espacio común”.

PÁGINA 6

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Un 11% de los estadounidenses de ascendencia latina reniega de su origen, según un estudio

Los hispanos de EE UU cortan con sus raíces

KARINA SUÁREZ, México

Un 11% de los 42,7 millones de adultos estadounidenses de ascendencia hispana no se considera parte de este grupo étnico, según un estudio del Pew Research Center. En la cuarta generación —los bisnietos de los migrantes llegados de América Latina— solo el 50% se considera hispano. El cambio en la definición

de la identidad está determinado por factores como la exclusión (cuatro de cada diez latinos que se identifican como tal han sentido algún tipo de discriminación por su origen) o la proliferación de matrimonios interétnicos (solo un 35% de la tercera generación se casó con un hispano, frente al 93% de los migrantes recién llegados).

PÁGINA 9